

12月号

地域おこし協力隊しんぶん

 **今月の担当は**
浪合地区です!



かとう み
加藤あゆ未



◇地域から学ぶ浪合小学校～炭づくり～

昨年、森林について勉強してきた6年生と校庭にある窯を活用した炭づくりに挑戦しました。はじめに、女の子たちが丁寧に隅々まで火がいきわたるように窯の底へ竹を割り敷き詰めました。続いてサイズを統一する為の割る作業では2種類のやり方で挑戦！1つ目は

現代の機械で、手軽ではありますがバキバキと大きい音が迫力の割り方でした！キレイに割れるように配置や抑えなおすなど工夫をしていました。2つ目は昔ながらの道具に挑戦！正し



い使い方や、パワーがないとキレイに割ることができない様子で、コツを地域の方に教わり頑張って割り切りました。そして、割り終えた木を詰め込み窯の入口に火をつけて完了！その後は窯の暖かさや煙の様子をみて過ごしました。



◇地域から学ぶ浪合小学校～大豆づくり～

継続で大豆づくりをおこなった3年生。サルに食べられずに見事な大豆を収穫しました！今年は大人の力を借りず、自分たちの知識や力だけで頑張ることが目標でした。大人の力を借りる場面もありましたが、教わる者としての礼儀である元気な挨拶、わからないことはキチンと聞く、率先して考えて行動する、その姿はたくましく昨年からの成長がしっかり見られとても素晴らしいものでした。

◇ふるさと浪合健康ウォーキング

10月に完成したウォーキングマップをもとに、宮の原地区をウォーキングするイベントを開催しました！浪合小学校の子どもたちが大好きな浪合小学校の裏山を通り、こんな道があるんだ！懐かしい道だ～！などの声をいただきながら紅葉と深緑を楽しみました。ウォーキングマップでは、部落ごとのウォーキングコースを掲載しております。時間をつくって、心も癒される自然の中で健康づくりを楽しんでください。

※浪合振興室でウォーキングマップがGETできます！



◇遊休荒廃地対策楽農くらぶ～菊芋収穫～

春に遊休荒廃地に植えた菊芋の収穫を迎えました。遊休荒廃地を農地として復活させたい…！農を使って交流をしたい…！そんなおもいがカタチになった秋でした。収穫には楽農くらぶのメンバーに加え、浪合地区へ親子留学・移住してきた女性の方と交流をしながら収穫！冗談をまじえながら真剣に地区の未来を話すことができ、夏の雨不足の影響なのか小さい菊芋が多く肩を落とす結果となりましたが、浪合に移り住んできた方と交流ができる良い農活となりました！



来月の担当は
清内路地区です!